
Turnerschaft 1905 München e.V.

Geschäftsstelle:
l. Vorsitzender: Kml-Heinz Baudrexl, Lena-Christ-Str. 2, 82008 Unterhaching,

Te1.0179 2943538

Schriftführerin: A*gsla Fröls, Fmueaa$lweg 8, 81825 Münchea, Te1.089 4392ffi1

Mail: geschaeftsstelle@turnerschaft l905.de

Protokoll zur Mitslieder-Ilauptversammluns am 27. September 2021 in der Gaststätte
.,ÄIoisius" Bezirkssportanlage Süd, Max-Reinhardt-Weg 28, 81 739 München

Beginn: 20:15 uhr Anwesend: 27 stimmberechtigte Mitglieder
Ende: ?2:45lJbr (siehe Anlage 1, Abstimmliste)

YersamFlupqsleiter: Karl-Heinz Baudrexl, l.Yorsitzender
Schriftffihrerin: Angela Pröls
Absemeldete Yorstandsmitelieder: Erika Pötsch, Roy Hillmann und Peter Feist

Entschuldigüe Mitglioder: Rosemade rxrd Fritz Hildenbrand, Clristiane und Peter Griggel,
Brigitte und Peter Fischer, Nore Spang

Zur Hauptversarnmlung wurde Satzungsgemäß rechtzeitig mit der Vereinszeifimg Nr. 165

eingeladen.
Es nehmea keine Gäste an derVersarnrnluag teil.

Gedenkminute für Eduard Müller, verstorben mr 03. MixzZ02l

Tagesordnung:
Die Tagesordnung wurde in der Vereinszeitung Nr. 165 bekannt gegeben.

a) Feststeltunq der §timmliste:
b) §erichte der Vorsitzenden:
c) Berichte des Kassierq:
d) Bgrichte der Abteilunssleiter:
e) Bericht der Kassenprüfer und Entlaslung des Vorstandes:
fl Wahl des Wahlausschusses:
g) Neuwahl der en /eiterten Vorstandschaft und. der Kassenprüfer:
h) Genehmigu,ns des Haushaltplane§ 2021"
i) Anträqe und Verschiedenes.
Zu Punkt i) liegen dem Vorstand zw'ei Anträge von Hrn. Johannes Gratzer vcr.

In die Alwesenheitsliste (Stimmliste) haben sich alle stimmberechtiglen Mitglieder eingetragen.
Das Protokoll der Hauptversammlung 2020 wurde auf der Hauptversammlung 2021 nicht
vorgelesen, es kann von jedem Mitglied auf der Homepage der Turnerschaft 1905 eingesehen

werde.n.

Herr Baudrexl begrtißt die Versanrmlungsteilnehmer und im Besonderen Romy Weidner, die vor
2 "{ agen ihren 8CI'zigstea Geburtstag feierte-
Anschließend bedankt er sich bei allen Funktionären/innen der erweiterten Vorstandschaft für
die gute Zusammenarbeit rmd bei allen fuIitgliedern, die auch ohne offiziellss Amt das ganze Jahr

über einen großen Einsatz zum Wohle des Vereins erbringen.
Vielen Dunk allenfür die gra$artige Anturstützang!
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Danach weist er darauf hin, dass dieses Jahr ein W.ahljafu ist und es in der Vorstandschaft und in
der erweiterten Vorstandschaft zu einpaar Anderungen kommt.

o Der Posten des 3. Vorstands ist weiterhin unbesetzt.
o Die Aufgabe der Mitgliederverwaltung gehtab ja*"von Johannes Gratzer auf Karl

Baudrexl über.
Michael Btrschhaus bot seine Unterstütr'ung bei dem Thema Mitgliederverwaltung art, er
wird sich in das Thema einarbeiten und voraussichtlich bei der nächsten Wahl it2023
diese Aufgabe übernehmen.

o Die Funktion des Hüttenwarts Turnerheim wird jetzt offrnell von Johannes Gratzer
tibemornmen.

r Elli Feist legt die Aufgabe der Hüttenbelegungen in Schliersee fu, Anja Schliack hat sich
bereit erkleirt diese Aufgabe zu übernehmen.
Elli hätte das Amt noch weitergeführt, aber wegen der Auflagen durch Corona ist diese
Aufgabe umfangreicher und zeitintensiver geworden. Elli sagle schon in der Letzten
Versammlung lrl'09.2AZA, dass sie das Amt niederlegt, wenn sich der Ablauf der
Buchungsmodalitäten ändert.

r Erika Pötsch teilte mir schon vor ltingerer Zefi§t1t, dass sie den Auftabenbereich z,um
Erreichen des Sportabzeichens ablegl. Romy Weidner hat sich bereit erklärt sich um
diese Aufgabe zuktinrrnern, bis ein neller Nachfölger gefunrlen wird.

o Bei den Aktivitäten, die nicht gewählt werdeq wurde unter,,Radwandern im Verein"
Michael Buschha*s anstelle von Peter Griggel eingetragen.
Wenn es die Rahmenbedingungen unter Corona zulassen, wird jedoch der Peter auch im
Seniorenbereich eine Raüour organisieren.

Was ist geschehen im vergangenen Jahr und bis September 2021?

auch im Vereinsleben.
Auch in2ü21spüren wir nach wie vor noch die Einschräinkungen durch die Pandernie,
aber es gab auch schon einige Erleichterungen.

Die letäe Veranstaltung fu2ü20 war unsere Hauptversammlung am ü9.ü3.2ü2ü, danach
kam der Lockdown und alle Vereinsaktivitäten mussten eingestellt werden.
Wir konnten lediglichnoch eine Versar.rurdung irn Juli und eine irn Sepemberabhalten.
Mit Einschränkungen war auch für kurze Zeit ein wenig Sport von Änfang Juli bis
Anfang November ertaubt, bis dann der nächste Lockdawn kam, derbis ztr den
Pfingstferie t in 2A2T andauerte.

Die Hütte wurde mit dem Lockdovm imMitrz2020 fiAr alle Mitglieder bis dato gesperrt.

Es gab einige Anfragen/Anträge zrx Öffuung der Htitte, aber unter den vom Gesetzgeber
vorgegebenen Corona-Auflagen war dann das Interesse bei den Mitgliedern doch sehr
gering.

Unsere Verwaltungs-SW caffIpai ftxrlEtio*ierte i*2ü2ü relativ guf durch dea
Zusamnenbruch der Fa. Wirecard jedoch, die für unser Lastschriftverfahren zuständig
war, hatten wir erneut ein Abbuchungsproblem.

Gegenüber vielen anderen Vereinen hatten wir, dank unserer aktiven und kreativen
Abteilungsieiter, die ihre Gruppen während der Lockdown-Phaset sehr gut bei Laune
hielten, keinen großen Mitgliederschwund zu verbuchen. Lediglich die Fluktuation im

. Kinderbereich konnte in der Zertnre,hldurch Neuanrneldungen ausgeglichen werden.

Vielen Dank an den Axel, der unsere Homepage imner akhl§ll hä11.

Von den Mitgliedern wird sie immer mehr genutzt und auch von außerhalb schaut man
gefile drauf.
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ln20z0 waren die Abteilungsleiter mehr mit Planung und neuen Corona-Vorschriften
beschäftigt, als mit dem Vorbereiten und Abhalten ihrer Trainingsstunden, d4 bis auf
wenige zeitliche Ausnahmen, die Hallen und Sportplätzeimmer wieder gesperrt wurden,
Erst ab Pfingsten 2021nahm der Sportbetrieb (im Breitensport) wieder langsam Fahrt auf
und man konnte unter gewissen Auflagen seinen Sport wieder ausüben.

Genauere Informntionen erfakrt ihr n*chfolgend von den Funktionären und
Abteilangsleitern aus ihren vorgelragenen Bertchkn.

Und nun zur Tagesordnung. Zuerct der Abschluss-Bericht unseres Kassiers für das
Geschäftsjahr 202A.

Kassonbericht: Thomas Kainz. Kassier

Eine Zusammenstellung der Einnahme-fiberschussrechnung für das G-Jahr 2020 war aLlet
Mitgliedern bereits mit der Einladung zur Hauptversammlung, Vereinszeitung Nr. 165 vom Juli
2AZl ntgegangen. Die Einnahme- / Überschussrechnung mit dem Anhang für das Turnerheim in
Schliersee liegt diesear Protokoll als Änlage 2 bsi.

Berice't Mitglisdervervaltuug: J, &aness Gra'ker I Kad Baudrexl

Der Mitgliederstand zum 0 1 .0 1 . 2020 betrug 256 Mitglieder,
Der Mitgiiederstand zurn 0 1 .0 I .2ß2 1 betrug 246 \AttgLieder,
Am heutigen Tag der HV zählt der Verein 253 Mitglieder.
Da es im Kinderturnen und Kindervolleyball wieder Neuanmeldungen gab, konnten wir unseren
Mitgliederschwund schon wieder nahezu ausgleichen.
Große Vereine haben w,ährend der Pandemie viele Mitglieder verloren, was bei uns nicht der Fall
war. In Zukunft solles bezuschusst werden, wenn Kinder einen Sportverein besuchen, was er,tl.
noch mehr Zugänge bringen körrute.

Die Beitragsabbuchungen für 2021 liefen etwas holprig, da wir die Buchungen händisch über
eine Exceliiste durchführen mussten.
Derzeit erfolgt die Umstellung auf die neue SW campai-one, bei der es dann wieder ein
automatisches Lastschriftverfahren geben \Ärird.

Der Michael hat sich bereit erklärt, sich in die Thematik der Mitgliederverwaltung einzuarbeiten
und wird uns tetkräftig unterstritzen.

Bericht Veranstaltuugen: Johannes Grafzer
Erwachsenen-Weihnachtsfeier 2020 : Ausgefallen

Erwachsenenweihnachts feier 2A2l: Fällt aus aufgrund der behördlichen Auflagen (begrenzte
Personenzahl, kein Catering darstellbar, etc.)

Kinderweihnachtsfeier 2021: Flillt leider auch aus den obigen Grtinden aus. Die Tumabteilung
lässt sich jedoch zurn Jahresausklang für die Tun*inder etrnras einfallen.

Schafkopfrennen 2021 : Fä111 aus.

Pressereferent: Ralf Sablowski

Karl Baudrexl bedankt sich in Abwesenheit der Pressereferenten Ralf und Susan Sablowski für
ihre professionelle Arbeit bei der Gestaltung unserer Vereinszeitung. Er bedankt sich bei ihnen,
rlass sie auch die nächsten 1 7/2laltre die Zeitung gestalten werden.
Fär die Zeit danacb,kündigten sie jedoch an, dass sie Mtinchen verlassen werden und ftjr das

Presseamt nicht rnehr zur Verffiguag stehen k§nnen.
Das heiJ|t, dass wir so langsam nach Nachfolgern Ausschau halten müssen.
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Jetzt vtrire noch Zeit, von den Profis ein paar Tipps zu bekommen.
Bei Interesse bitte Meldung an die Geschäftsstelle.

Im November wird noch eine Zeitung herausgegeben.
Redaktionsschluss für die Abgabe der Berichte und Bilder bei unserer Pressestelle ist der
26.10.2021.

IIo m epa ge Vera ntwo rtlich er : AxeI Rinkenbu rger

Zurzeit gibt es nicht sehr viel zu berichten, da die meisten sportlichen Aktivitäten nicht
stattfinden können.
Aktuelles wird stets umgehend auf unsere Vereins-Homepage gestellt.

Bericht Turnen: Karin Brunner und Romy Weidner

Karin berichtet, dass der Turnbetrieb in den Pandemiezeiten äußerst schwierig ist und bedankt
sich bei Romy ftir die großartige Unterstützung.
Sie ist ebenfalis dankbar, dass die Kinder die Treue gehalten haben und weiterhin kommen.

Romy lädt jeden ein, an ihrer Gymnastikstunde teilzunehmen, sie ist {iir jede Altersgruppe
geeignet. Es gibt darauf gutes Feedback von Irmi Knauer und Christl Kainz, selbst Teilnehmer
der Gruppe. Während der Einschränkungen hat sich die Gruppe privat im Ostpark getroffen, um
fit zu bleiben.

Bericht Jusendleiterin: Angela Pröls

Leider gibt es nichts zu berichten, da aufgrund der Lage keine Feiem und Fahrten stattfinden
durften.

Bericht Sportabzeichen: Karin Brunner / Romy_Weidner

Romy hat ihren Ausweis frir die Abnahme des Sportabzeichens schon mal verlängert.
Sie wird sich über den Winter in das Thema, das sie von der Erika übernommen hat einarbeiten
und nächstes Jahr in der Praxis umsetzen.
Sabine Brunnqueii wird sie dabei unterstützen.
Romy wünscht sich einen Erwachsenen, der sich mit einbringt in diese Materie und auch er.tl.
seibst das Sportabzeichen ablegen möchte.

Bericht Badminton: Marcus Letschert

Das Training ist wieder angelaufen, derueitso 5 - 6 aktive.
Auch in Coronazeiten gab es Trainingstage, soweit es erlaubt war, sogar 2-3 mal in den Ferien.

Bericht Faustball: Karl Baudrexl
2020: Alle Feld- und Hallen-Punktspielrunden wurden wegen Corona abgesagt.

Das Training konnte nur von Mitte Juli bis Anfang November abgehalten werden.

20212 Feld: Beide Mannschaften spielten im Feld in der BzL-Obb.
Die 1. Mannschaft erreichte den 3. Platz und die 2. Manlschaft den7. Platz bei 7 Mannschaften.
Mit dem Training konnten wir am 26.Mai wieder starten.

In der Hallenrund e 202112022 spielt unsere 1 . Mannschaft in der Landesliga Süd und unsere 2.

Mannschaft in der BzL.-Obb.

Einen neuen Faustballer konnten wir auch wieder gewinnen, den Tobias Komm, der in der Feldrunde
2021 zn seinem ersten offiziellen Einsatz bei uns kam.



Bericht Tischtennis: Rov Hillmann

Der Roy war beruflich verhindert und konnte leider nicht persönlich teilnehmen.
iV. Karl: Tn2020 konnte nur in den Monaten Januar, Februar, September und Oktober trainiert
werden. In202l konnte dann erst ab Juni das Training wieder aufgenommen werden.
Derzeit 3 - 6 Leute im Training, Corona hat etwas ausgebremst.

Bericht Vollevball: AxeI Rinkenburser

Aktuell beklagen alle Vereine in der Freizeitliga einen deutlichen Spielermangel.
Durch den bedingten Trainingsausfall sind viele etwas phlegmatisch geworden, Axel
hofft, dass es weiter aufwärts geht. da seit Pfingsten wieder fleißig trainiert w-ird.

Von der Jugend bekommt er wenig Feedback.

Bericht Volleyball-Kinder:

Momentan trainieren 8 Kinder fleißig" Rainer merkt an, dass sich Kinder einfach bewegen
wollen und auch regelmäßig kommen. In den Sommerferien wurde ein kleines Training im
eigenen Garten organisiert und gut angenommen.
Ein Volleyballabzeichen für Kinder war eine Initiative der deutschen VB-Jugend, das von 8

Kindem in Bronze erworben wurde.

Bericht Wandern / Radeln: Michael Buschhaus

Durch die Corona-Situation mussten auch hier 3 geplante Wandertouren und ein Hütt'n-
Wochenende ausfallen.

Für den l0-IA.2021ist eine Radtour vom Truderinger Bhf. nach Wasserburg geplant,
dafür gibt es bereits 1ü Anmeldungen.

Im Winter soll eine Rodeltour stattfinden, einen Termin gibt es noch nicht.

Bericht Turnerheim Schliersee: Karl Baudrexl / Johannes Gratzer
- Gesperrt von Mifie März bis dato.

- Es gab Anregungen, dass die Hütte im Juli wieder geöffnet werden soll.
Es wurde ein Hygienekonzept erstellt und an die Mitglieder versandt, mit der Frage, wer
mit diesen Auflagen in die Hütte fahren würde. Das Echo war jedoch sehr gering.

- Mit Tages-Arbeitsdiensten in ganzkleiner Gruppe wurde der Außenbereich der Hütte in
Ordnung gehalten und der Innenbereich von Spinnweben und Staub befreit.
YonZehzuZeit wurden auch die Leitungen gespült und die Heizung hochgefahren.
Besonders hervorheben möchte ich den Einsatz vom Roy, der unseren Rasen regeimäßig
gestutzt hat. Ein großes Dankeschön dem Roy!

- Artreitsdienst am Samstag, den 73.10.2A21
Meldungen an den Hansi
Anrneldungen in der Versammlung: Sybille Brouwer, Christl und Heinz Karnz



Bericht llüttenbelegune Schliersee: Elli Feist

- Die Hütte ist noch gesperrt, dadurch keine Buchungen.

Der 1. Vorstand bedankte sich bei der Elli und dem Heinz, für die vielen Jahre in denen sie
sich für den Verein und im Besonderen um unser Vereinsheirn Schliersee gekümmert haben.
Ein ganz großes Dankeschön Euch beiden!

Bericht der Revisoren: Birgit Stabel und Peter Feist

Peter Feist war leider verhindert.
Birgit bemerkt, dass die Prüfungsunterlagen etwas dünner waren ais sonst, aber perfekt.
Es war kein Fehler zu finden.

Wahlen gem. der Vereinssatzung: Wahl des Wahlausschusses

Es wurde vorgeschlagen als Vorsitzender Herr Uli Knauer
als Beisitzer Christl Kainz und Sibylte Brouwer.
Herr U1i Knauer bedankt sich beim bisherigen Vorstand für die geleistete Arbeit. Nach kurzer
Pause stellt er die Personen vor, die sich filr den neuen Vorstand zur Wahl steilen.
Für jedes Amt gibt es nur jeweils.einen Bewerber, diese sind:

1. Vorsitzender
2. Vorsitzender
3. Vorsitzender
4. Vors * Kassier
Schriftführerin
Mitgliederverwaltung
Pressereferent
Abt. Turnen, Gymnastik
Jugendleiterin Turnen
Abt. Badminton
Abt. Faustball
Abt. Tischtennis
Abt. Volleybail
Abt. Wandem
Sportabzeichen
Hüttenwart
Hüttenbelegung
1. Revisor
2. Revisor

Karl Baudrexl
Johannes Gratzer
nicltt besetzt
Thomas Kainz
Angela Pröls
Kari Baudrexl
Ralf Sablowski
Karin Brunner
Angela Pröls
Marco Letschert
Karl Baudrexl
Roy Hillman
Axel Rinkenburger
Michael Buschhaus
Romy Weidner
Johannes Gratzer
Anju Schliack
Birgit Stabel
Peter Feist

Die Revisoren gehören nicht der Vorstandschaft an.

Der Wahlleiter Uli Knauer fragt die Anwesenden, ob sie mit einer En-bloc-Abstimmung
einverstanden sind, da es nur jeweils einen Bewerber gibt, oder ob einzela abgestirnmt werden
so11.

Es entscheiden sich alle für eine En-bloc-Abstimmilng per Handzeichen.

Jeder Bewerber enthält sich bei seiner eigenen Wahl, der Rest der Anwesenden wählt jeweils
einstimmig, es gibt keine Neinstimmen.
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AIle Gewählten nehmen die Wahl an.

Ftir die Wahl wurde ein gesondertes Wahlprotokoll angefertigl, das als Anlage 3 beiliegt.
Der Wahlleiter Herr Uli Knauer bittet nun den l.Yorsitzenden, die
Versammlun gsleitung zu ü bernehmen und fortzufahren.

Karl Baudrexl bedankt sich bei Herm Uli Knauer für die Durchführung der Wahl und er
dankt den Mitgliedera für ih{ Vertrauen
Im Anschluss gibt er das Wort an den Kassier für die Vorstellung des Haushaltsplans 2021.

Yorstellunq des Haushaltplans 2021: Thomas Kainz
Herr Kainz stellt auch den Haushaltplan für das Gj 2021, sehr anschaulich mittels Flipchart
Folien vor. Der Haushaltsplan wurde in der Turnratssitzung im Juli 2021 ausgearbeitet und es
wurde beschlossen ihn so zur Hauptversammlung vorzustellen. Mit einem Betrag von6232A €
sowohl auf der Einnahmen- als auf der Ausgabenseite ist der Haushaltsplan ausgeglichen.

Die Mitgliederversammlung hat den Haushaltsplan einstimmig angenommen, er hat somit
für das Jahr 2021 GüItigkeit.

Der Haushaltsplan 2A2l hegt dem Protokoll als Anlage 4bei.

Anträge / Verschi€denes :

- Antrag 1: Von Johannes Grntzer.
Voa Johannes Gratzer wwde der Aakag gestellt, Besprechung und Vorstellung des

Standes unseres Pachtgrundstückes in Schliersee und weiteres Vorgehen diesbezüglich.

Er berichtet, zuszllnmen mit Kad Baudrexl und Stephan Pröls über don Stand der Dinge.

Die anschließend erfolgle Abstimmung zeigt als Ergebnis, dass das Grundstück gekauft
und nicht gepachtet werden soll. Somit werden die Verhandhmgen mit der Gemeinde
Schliersee dahingehend aufgenommen.

Zusätzlrchwird erwägt, ein Spendenkonto zu eröffnen.

- Anfrag 2: Von Johannes Gratzer.
Von Johannes Gratzer wurde der Antrag gestellt, Vorstellung weiteres Vorgehen zur
Hüuenöf&rung in Schliersee und Umsetzung der akfuellen Hygienevorschriften /
Rahmenbedingungen.

Er liest das an die VorsclTriftea des I-andratsarntes Miesbach angelehnte und
ausgearbeitete Hygienekonzept vor. Dieses wird dann auch auf der Vereins-Homepage zu
lesen sein. Es gilt ab einer lnndenz über 35,

Die frtiheste Hütt'n Öffnung ist ab dem 301A.2021vorgesehen.

Anmeldungen werden zukünftig bei J. Gr:atzer und A. §chliack erfolgen, ebenso die
Schlüsselübergabe bzvr.-rückgabe.

Hansi ergänzt, dass alle Nzuerungen zur Hütt'n-Vliederöf&mg auch frr ihn ,,Neuland
,,sind. Sie werden ausprobiert und auch immer wieder angepasst.

Die Anträge liegen dem Protokoll als Anlage Nr. 5 bei.

Da es keine weiteren Anmerkungen und Beitrage mehr gab, bedankte sich der Vorsitzende Karl
Baudrexl bei allen Anwesenden für ihr kommen und beendet die Versararnlung.
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Ende der Versammlung: 22:45IJW

Aner{€m*: Mihrchen, den 2ü.1*.2V21

%/r*gJ gez. Angela PröIs

Karl Baudrexl Angela Pröls
1. Vorsitzender $chriftführerin

Anlaee* Anlage I Abstimmliste
Anlage 2 Finnahnre-/tfbersohussechnmg mit Antage Trrnerheim q1- 2020
Anlage 3 Wahlprotokollzüzl
Anlage4 Haushaltsplan202l
Anlage 5 Aßtrag Nr I rmd 2 von Johamnes Wr
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